
宋祖英自我批评：

金色大厅演出 我开了坏头

去金色大厅演出，我确实开了一
个坏头！”近日，在“两会”政协文艺组
分组讨论时，宋祖英针对现在国内扎
堆在奥地利演出的现象，开展“自我
批评”，呼吁加强国内文化艺术“走出
去”的审核，以保障“文化走出去”的
水准。

宋祖英发言进行“自我批评”

“现在国内很多乐团都在金色大
厅排队等着演出， 大家都扎堆去，一
窝蜂！”当天的讨论会上，有委员对国
内各类乐团纷纷前往奥地利金色大
厅演出的现象进行抨击，对此，曾去
过金色大厅演出的宋祖英发言时也

进行了“自我批评”。 “最近有老师对
我说，有人批评你了，扎堆去金色大
厅演出，就是你开了一个坏头，我想
想也确实开了一个坏头。 ”

宋祖英说，去世界各地的音乐圣
地做音乐会是每个音乐家的梦想，去
奥地利金色大厅也是她个人的一个
音乐梦想，

2003

年时，她去奥地利金
色大厅做个人演唱会，虽然演出得到
大家的肯定， 但她没有想到的是，随
后国内就有很多各种乐团纷纷涌到
金色大厅去演出。

“走出去演出”应该有标准
“这些乐团的质量良莠不齐，都

涌到金色大厅去演出，对国家来讲是
一种浪费，也是对‘文化走出去’的不
负责任。”宋祖英说，其实世界上还有
很多的音乐殿堂，“文化走出去”应该
在世界各个地方展示， 而不要扎堆，

局限在一个奥地利音乐大厅。

她建议，为了更好地实现“文化
走出去”战略，建议相关部门对“走出
去”的演出进行一定的审核，让这些
演出更能代表中国的水平或当今的
水平。“我觉得对今后走出去的演出，

应该有一个规范和标准，保障艺术文
化的水平，否则都会跟风去。 ”

（据新华网）

巴黎银行赛：

李娜顺利晋级16强
昨日，巴黎银行公开赛展开第三轮的争夺。头号种

子、 刚刚荣升世界第二不久的李娜凭借丰富的经验以
6∶3

，

6∶4

战胜对手，顺利晋级
16

强。 两盘比赛李娜在打
出

1

个
ace

球的情况下双误达到
9

次， 这场比赛也是
中国一姐今年拿到的第

15

场单打胜利，赛季至此李娜
总战绩为

15

胜
1

负。 （据新华网）

吴天明追思会举行
张艺谋：吴导改写了我的命运

10

日，“光荣永不落幕———吴天
明导演电影回顾展暨追思会” 举行。

活动由中国电影协会会长李少红主
持，张艺谋、康健民、张会军都赶到现
场追思。

在电影回顾放映环节，特别安排
了吴天明的代表作《变脸》和《老井》。

追思会现场还特别播放了米家山熬
夜两天制作的《我当死而明目》。短片
中不仅有许多珍贵的电影剧照、导演

照片，更有吴天明导演对于自己电影
之路的自述。

张艺谋称“吴天明导演是我电影
之路上的伯乐，更是第五代导演全体
人员的伯乐”“没有吴导演，就没有我
的《红高粱》， 因此才改写了我的命
运”“可能现在的年轻人看了会觉得
过时、会是老电影。 电影的拍摄手法
和样式会慢慢变老，但他的作品有一
种东西永远不变，那就是情怀、人与

土地的大气情怀”。

中国电影家协会主席康健民透露，

此前邀请吴天明导演的《百鸟朝凤》

作为
22

届金鸡百花电影节开幕影片，

吴天明导演在获得终身成就奖后把
10

万元奖金捐给了当年拍摄电影《老
井》的老井村，为村里解决了挖井吃水
的及时问题。 “在他的身上，我们找到
了中国电影人的血性和精神， 他的精
神依然鼓励着我们。 ”（据人民网）
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明星纷纷关注失联客机
电视台暂停娱乐节目报道马航事件

没有娱乐 只有祈福

湖南卫视：电视剧以直播形式祈福
9

日晚，湖南卫视周播剧《爱的妇产科》上演大结局，由严
晓频饰演的妇产科主任说：“马航飞机失联已经

46

小时了，

239

位乘客的安危牵动着我们的心……让我们在这里为他们
祈福，了解生命的可贵和生活的可贵。 ”不少网友看到这一幕
惊呆了，“电视剧直播，不但插播马航，还跟剧情无缝对接！ ”

东方卫视：暂停娱乐节目、取消广告
9

日，东方卫视临时宣布进行紧急节目调整：将全天关注
马航失联客机最新消息，取消节目《车世界》《娱乐星天地》《今
晚八零后脱囗秀》的播出，而且原定当晚

9

时
30

分首播的由
冯小刚、宋丹丹、吴君如等人参与的全新综艺节目《笑傲江湖》

也将延后一周播出。

东方卫视更大的举动是： 当天傍晚开始， 除电视剧时段
外，所有广告取消，台里工作人员表示：“感恩所有广告客户，

合作伙伴的支持与理解。点滴努力，一起为生命祈福。 ”这一举
动在网上获得了普遍的赞赏。

明星纷纷祈福
事件发生后，不少明星在微博上发言，为机上乘客祈祷；有的明星不只祈祷，还

主动发布实用信息帮助失联乘客家属，或提供中肯建议。

韩寒：以前写过的一句话，大意是这样的：有时候，“虚惊一场”这四个字是人世
间最美好的成语，比起什么兴高采烈、五彩缤纷、一帆风顺都要美好百倍。你可懂什
么叫失去。 这些时间来，更觉如此。 愿悲伤恐惧能够过去，事外之人更懂珍惜。

张馨予：在首都机场马航
MH370

航班显示的状态依然是“延误”，以往我们都
特别不耐烦的这两个字，此时此刻，却代表了我们的期望。 我们牵挂着机上每一位
人员，这一次，也是第一次，希望这真的是个让我们期待的———延误。

韩庚：勿传播谣言，为生命祈祷！ （据新华网）
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马来西亚航空公司班机
MH370

自从与地面失联以来，搜
救行动仍在继续。 这一事件牵动着无数人的心，娱乐圈中有不
少明星是

MH 370

这个航班的常客，他们在震惊之余，都为那
239

名乘客祈祷。 此外，湖南卫视、东方卫视等电视台还取消了
部分娱乐综艺节目，改播马航失联飞机新闻报道。


